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O Conselho Estadual de 
Defesa do Consumidor (Ce-
decon), presidido pelo diretor 
do Procon RS, Rainer Grigolo, 
deliberou e aprovou, nesta se-
mana, dois Projetos de Munici-
palização e dois de Ações Inte-
gradas que ultrapassam R$ 3,6 
milhões de recursos do Fundo 
Estadual de Defesa do Consu-
midor (Fecon). 

Os recursos do Fecon são 
oriundos, entre outras fontes, 
das multas aplicadas pelo Pro-
con RS nos processos adminis-
trativos sancionadores contra 
empresas que praticam ilegali-
dades contra os consumidores. 

Foram aprovados dois pro-
jetos voltados aos Procons mu-
nicipais. 

Foi divulgado nesta quar-
ta-feira (05) a relação dos pro-
jetos aprovados no Programa 
de Bolsas de Produtividade 
em Pesquisa e Desenvolvimen-
to Tecnológico, da Fundação 
Araucária. Serão investidos 
quase R$ 12,2 milhões nas 271 
bolsas para os projetos selecio-
nados de pesquisadores de re-
conhecida liderança na atuação 
junto a redes ou projetos de pes-
quisa e desenvolvimento tecno-
lógico de alta relevância para 
a política estadual de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (CTeI). 
São bolsas de produtividade no 
valor de R$ 1.875,00 mensais, 
com duração de 24 meses nas 
modalidade de Pesquisa e De-
senvolvimento Tecnológico. 

Durante extensa agenda 
no Vale do Taquari na quarta, 
o governador Eduardo Leite 
assinou termos de cooperação 
do programa Desassorear RS 
com 26 municípios da região. 
O ato de assinatura foi realiza-
do na cidade de Estrela, com 
a participação dos titulares da 
Secretaria de Desenvolvimen-
to Urbano e Metropolitano 
(Sedur), Rafael Mallmann, da 
Secretaria de Habitação e Re-
gularização Fundiária (Sehab), 
Carlos Gomes, e da Secretaria 
de Planejamento, Governan-
ça e Gestão (SPGG), Danielle 
Calazans. O investimento em 
obras de desassoreamento nes-
tes municípios será de quase R$ 
40 milhões.
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Pesquisador do Laboratório 
de Ictiologia do Museu de Zoo-
logia da Universidade Estadual 
de Londrina (UEL), o profes-
sor José Luís Olivan Birindelli, 
do Departamento de Biologia 
Animal e Vegetal, foi contem-
plado, pela segunda vez, com 
uma Bolsa Produtividade do 
Conselho Nacional de Desen-
volvimento Científico e Tecno-
lógico (CNPq).

O projeto contemplado 
reúne estudantes, professores 
e colaboradores externos em 
um estudo da evolução de uma 
família de peixes de água doce 
(Anostomídeos) encontrada 
em toda a América do Sul, des-
de a Colômbia até o território 
da Argentina. 
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Secretaria de Assistência Social

Conselho Estadual de Saúde 

Troca das bombas

Programa de Incentivo ao Esporte

Credenciamento para mestrado

O Centro de Ciências da 
Saúde e do Esporte (Ce-
fid), da Universidade do 
Estado de Santa Catarina 
(Udesc), convida pessoas 
da Grande Florianópolis 
que tenham dor lombar 
crônica a participarem 
voluntariamente de ati-
vidades do estudo da 
mestranda Katia Boder 
Zocatelli, do Programa de 
Pós-Graduação em Fisio-
terapia (PPGFT).
A pesquisadora é orien-
tada pela coordenadora 
do programa de extensão 
Acolhe-Dor, professora 
Micheline Araújo da Luz 

Koerich, no estudo Efei-
tos de um programa de 
educação em ciência da 
dor na mudança de cren-
ças de indivíduos com dor 
lombar crônica: estudo 
qualitativo.
Podem participar volun-
tariamente pessoas de 
ambos os sexos, dentro 
dos seguintes critérios:
Apresentar dor lombar 
como queixa principal por 
três meses no mínimo;
Estar com idade igual ou 
superior a 18 anos;
Ter locomoção indepen-
dente com ou sem dispo-
sitivo de assistência.

O evento realizado nesta 
quarta-feira, 5, pela Se-
cretaria de Estado da As-
sistência Social, Mulher e 
Família, em parceria com 
a Federação Catarinense 
dos Municípios e o Cole-
giado Estadual de Gesto-
res Municipais de Assis-
tência Social, para novos 
gestores reuniu mais de 

400 pessoas no Hotel 
Favorita Golden, em São 
José. Durante toda a tarde 
os participantes puderam 
aprender mais sobre a Po-
lítica de Assistência Social. 
A secretária da SAS, Ade-
liana Dal Pont, lembrou 
que mais de 80% das ci-
dades tiveram mudanças 
nas secretarias.

Na tarde desta quarta-fei-
ra, 5, foi realizada a posse 
dos novos membros do 
Conselho Estadual de 
Saúde de Santa Catarina 
(CES/SC) para a gestão 
2025/2026. 
Durante a cerimônia, 
foram eleitos, por una-
nimidade, a presidente 
Maria Izabel Girotto e o 
vice-presidente Agosti-

nho Schiochetti, ambos 
representantes dos usuá-
rios do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Eles exerce-
rão seus mandatos por 
dois anos. O ato ocorreu 
na Secretaria de Estado 
da Saúde (SES).
A nova presidente Maria 
Izabel Girotto destacou a 
continuidade dos traba-
lhos do conselho.

A troca das bombas de 
drenagem da Barragem 
Oeste, localizadas em 
Taió, foi concluída, mar-
cando uma importante 
etapa para garantir mais 
eficiência e segurança 
no controle das águas 
da região. 
As obras, que começaram 
em 18 de outubro do ano 
passado, receberam um 

investimento superior a 
R$ 447 mil e visam me-
lhorar o sistema de dre-
nagem da barragem, um 
dos principais instrumen-
tos de proteção contra 
cheias na região.
As bombas de drenagem 
instaladas estão localiza-
das no interior da galeria 
da barragem, dentro da 
galeria do vertedouro.

A Fesporte tem trabalha-
do desenvolvimento do 
Programa de Incentivo ao 
Esporte, lançado em de-
zembro do ano passado. 
Em reuniões periódicas, 
profissionais de diferentes 
setores da Fesporte de-
batem e trabalham  nos 
próximos passos do pro-
grama que será um im-
portante incentivo para o 

esporte de Santa Catari-
na .”Estamos na Fesporte  
implementando todas 
as atividades necessárias 
para que o programa fun-
cione. Tivemos um mar-
co importante e histórico 
que foi o lançamento que 
ocorreu no dia 2 de de-
zembro de 2024”, explica 
o presidente da Fesporte, 
Freibergue Nascimento.

O Centro de Educação 
Superior do Alto Vale do 
Itajaí, da Universidade do 
Estado de Santa Catarina, 
foi credenciado para ofer-
tar, a partir deste ano, o 
Mestrado Profissional em 
Rede Nacional em Gestão 
e Regulação de Recursos 
Hídricos. A divulgação do 
credenciamento ocor-

reu nesta terça-feira, 4. 
A previsão é que sejam 
abertas pelo menos 20 
vagas em agosto deste 
ano, mas, para isso, é ne-
cessário ainda que o cur-
so de pós-graduação seja 
apreciado nos conselhos 
superiores da Udesc e 
no Conselho Estadual de 
Educação.

Divulgação / Udesc

 Udesc Cefid convida pessoas da Grande Florianópolis

Atividades gratuitas para quem 
sofre de dores na lombar

Vigilância em saúde 
na fronteira fortificado

O Governo do Paraná, por 
meio da Secretaria da Saúde 
(Sesa), apresentou nesta quarta-
-feira (5), em Foz do Iguaçu, no 
Oeste, o projeto “Vigilância em 
Saúde na Fronteira Brasil-Para-
guai”. A apresentação aconteceu 
durante reunião internacional 
na Itaipu Binacional, e buscou o 
aperfeiçoamento e fortalecimen-
to da relação entre os países e o 
planejamento de ações conjun-
tas  para a vigilância em saúde.

Os objetivos principais são 
ações integradas, como o con-
trole de doenças transmissíveis, 
implantação de sistemas e tec-
nologias de monitoramento bi-
nacional, integração de dados, 
capacitação conjunta de profis-
sionais de saúde e a construção 
de modelo de cooperação inter-
nacional que possa servir para 
outras áreas de fronteiras.

De acordo com o diretor-
-geral da Sesa, César Neves, este 
projeto busca contribuir para a 
melhoria da saúde da população 
na região de fronteira entre os 
dois países. “A implementação 
desta proposta contribuirá para 
a promoção da segurança sanitá-
ria nacional, regional e global. O 
envolvimento de todos é essen-
cial para essa ação”.

Representantes dos gover-

nos do Paraná e Mato Grosso 
do Sul, do Paraguai, da Organi-
zação Pan-Americana da Saú-
de (OPAS), dos ministérios da 
Saúde brasileiro e paraguaio, da 
Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa),  do Conselho 
Nacional de Secretários de Saúde 
(Conass) participaram do evento.

A reunião contou também 
com o Grupo de Trabalho da 
Saúde da Itaipu Binacional, o 
Conselho de Secretarias Munici-
pais de Saúde (Cosems), o Cen-

tro de Informações Estratégicas 
em Vigilância em Saúde (Cievs) 
e profissionais da saúde de am-
bos os países.

“Temos 12 municípios fron-
teiriços com o Paraguai, por isso 
temos de avançar e correr contra 
o tempo. As mudanças climáti-
cas nos fazem despertar para este 
momento e é hora de  avançar-
mos e estamos abertos para esta 
cooperação”, enfatizou Crhis-
tianne Maymone, secretária ad-
junta da Secretaria de Estado da 

Saúde do Mato Grosso do Sul.
 Uma das ideias desta coope-

ração é a implantação  de uma 
unidade de saúde do viajante 
na fronteira, desenvolver e im-
plantar um sistema de monito-
ramento e alerta precoce bina-
cional, monitorar produção de 
serviços, prontuários eletrônicos 
dos atendimentos de síndromes 
respiratórias, febris e doenças 
transmissíveis,  além de ações ou-
tras também importantes para a 
vigilância epidemiológica.

Encontro internacional discutiu o projeto no Paraná
SESA-PR

Os objetivos principais são ações integradas, como o controle de doenças transmissíveis

O governador Eduardo Lei-
te, acompanhado por secretários 
de Estado e prefeitos, visitou nes-
ta quarta-feira (5/2) as obras das 
casas definitivas para as famílias 
atingidas pela enchente de maio 
de 2024. A comitiva esteve em 
seis dos 11 municípios que re-
ceberão as moradias do primei-
ro lote, com investimento total 
de R$ 58,7 milhões. Na mesma 
tarde, em Estrela, o governador 
também assinou termos de coo-
peração do programa Desasso-
rear RS com 26 municípios da 
região.

O roteiro iniciou pelo Lo-
teamento Popular Stringhini 
II, em Santa Tereza, onde estão 
em montagem as primeiras duas 
unidades habitacionais. A área 
de 5.197 m² receberá 24 casas 
definitivas, que devem ser con-
cluídas até o final de abril. Leite 
aproveitou a ocasião para reafir-
mar o compromisso do governo 
do Estado em não deixar pessoas 
afetadas pela calamidade das en-
chentes sem moradia.

“Sempre que vimos aqui é 
para prestar contas, este é nosso 

dever constante. Mas é também 
a oportunidade de reassumir-
mos compromissos. Hoje falo 
para todas as famílias que ire-
mos perseguir incessantemente 
cada uma dessas entregas”, ga-
rantiu o governador. “E volto a 
falar o que afirmei várias vezes 
durante as visitas após a cala-
midade, ninguém será deixado 
para trás. Mesmo que não seja 
fácil, nós iremos persistir para 
que cada casa seja entregue e 
continuaremos trabalhando em 
todas as frentes para dar mora-

dia digna a cada um dos afeta-
dos”, concluiu.

A Secretaria de Habitação e 
Regularização Fundiária (Sehab) 
é a gestora do programa A Casa 
é Sua – Calamidade, que no 
primeiro lote terá 422 unidades 
habitacionais construídas em 
11 municípios: Arroio do Meio, 
Cruzeiro do Sul, Encantado, Es-
trela, Lajeado, Muçum, Roca Sa-
les, Santa Tereza, Venâncio Aires, 
General Câmara e Putinga.

“Para nós é um motivo de 
alegria fazer um evento num dia 

como este, pois é um dia que im-
pulsiona obras, contribui para o 
seu aceleramento. As casas que 
estão em construção aqui são 
sólidas, seguras, com isolamento 
térmico, realmente muito boas. 
E vencidas todas as barreiras bu-
rocráticas necessárias, agora nos 
resta acompanhar e fiscalizar 
para que tudo ocorra no tempo 
determinado, e as famílias que 
aguardam possam receber logo 
as suas chaves”, afirmou o titular 
da Sehab, Carlos Gomes.

As casas têm 44m² de área to-
tal, sendo 42m² de área útil, divi-
didos em dois dormitórios, sala/
cozinha conjugadas, um banhei-
ro e área de serviço externa. A 
partir da preparação do terreno, 
sob a responsabilidade das prefei-
turas, o prazo de entrega estabe-
lecido para as casas é de 120 dias. 
O método construtivo, escolhi-
do pela celeridade, proporciona 
que, concomitante à construção 
da fundação tipo “radier”, espé-
cie de base onde será erguida a 
casa, sejam produzidos os painéis 
autoportantes, que funcionam 
como paredes.

Casas para vítimas das enchentes
Jürgen Mayrhofer/Secom

As 50 casas foram doadas pelo movimento União BR


